

\* an English text will follow

## **Lutte 4 –FÉMINICIDES**

**« Le terme féminicide désigne l'assassinat d'une femme, d'une adolescente ou d'un enfant en raison de son genre. Il s'agit d'une manifestation extrême de la violence à l'égard des femmes, enracinée dans la haine du genre ainsi que dans la domination et le contrôle patriarcal. Cette haine étant le résultat des rapports historiques de pouvoir des hommes sur les femmes. Un féminicide constitue un crime à caractère sexiste où il y a un lien direct avec la condition de la victime en tant que femme ».** Fédération des maisons d'hébergement pour femmes



### **Saviez vous que...**

- **Les femmes et les filles sont plus susceptibles d'être tuées par leurs proches**
- **Le féminicide est un problème universel**
- **L'échelle réelle du féminicide est probablement beaucoup plus élevée**
- **Les femmes et les filles marginalisées sont celles qui sont les plus confrontées aux risques**
- **En 2024, 25 féminicides ont été enregistrés au Québec, dont 13 issus de situations conjugales,** selon La Débrouille.4 janv. 2025

### **Les Médias et les féminicides**

Au niveau international, les chercheurs et les défenseurs s'expriment de plus en plus sur l'invisibilité, la banalisation et/ou la représentation erronée du féminicide dans les médias. La couverture médiatique des féminicides a évolué au cours des dernières décennies, mais pas suffisamment pour représenter fidèlement cette violence. Bien que la couverture médiatique du féminicide ait contribué à sensibiliser le public, la désinformation (y compris la sélection de certaines informations seulement pour la connaissance du public) et l'accent mis sur certaines formes de féminicide ou ses victimes par rapport à d'autres, combinés à des stéréotypes négatifs sur les femmes et les filles, continuent d'être identifiés.

### **Contrôle Coercitif**

Au Canada et ailleurs, les assassins des femmes sont la plupart du temps leur partenaire ou leur ex-partenaire. En connaissant mieux les signes et les risques, on pourrait prévenir ces meurtres.

Plusieurs études montrent que la présence de contrôle coercitif augmente le risque de violences graves ou mortelles. Cela se produit surtout quand la victime essaie de partir ou vient de se séparer de son partenaire.

Malheureusement, les « signaux d’alarme » ne sont pas toujours vus comme des signes de danger. Les meurtres conjugaux ne sont pas toujours précédés de violence physique.

---

## **Struggle 4 -FEMICIDES**

***“Femicide is the murder of a woman, teenager or child because of her gender. It is an extreme manifestation of violence against women, rooted in gender hatred and patriarchal domination and control. This hatred is the result of historical relations of power between men and women. Femicide is a sexist crime with a direct link to the victim’s status as a woman”.*** Fédération des maisons d’hébergement pour femmes



### **Did you know that...**

- Women and girls are more likely to be killed by their loved ones
- Femicide is a universal problem
- The true scale of femicide is probably much higher
- Marginalized women and girls are most at risk
- In 2024, 25 femicides were recorded in Quebec, 13 of which stemmed from marital situations, according to La Débrouille.4 Jan. 2025

### **The media and femicide**

Internationally, researchers and advocates are increasingly speaking out about the invisibility, trivialization and/or misrepresentation of femicides in the media. Media coverage of femicides has evolved over the last few decades, but not enough to accurately represent this violence. Although media coverage of femicides has helped to raise public awareness, misinformation (including the selection of certain information only for public knowledge) and an emphasis on certain forms of femicides or its victims over others, combined with negative stereotyping of women and girls, continue to be identified.

### **Coercive control**

In Canada and elsewhere, the killers of women are most often their partners or ex-partners. A better understanding of the signs and risks could help prevent these murders.

Several studies show that the presence of coercive control increases the risk of serious or fatal violence. This is especially true when the victim is trying to leave or has just separated from her partner.

Unfortunately, “red flags” are not always seen as signs of danger. Marital murders are not always preceded by physical violence.

### **Références et pour apprendre plus / References and to learn more:**

- <https://www.unwomen.org/fr/articles/article-explicatif/cinq-faits-essentiels-a-connaître-sur-le-fémicide>
- <https://femicideincanada.ca/fr/>
- <https://fmhf.ca/definitions/fémicide/>
- <https://csf.gouv.qc.ca/article/publicationsnum/bibliotheque-des-violences-faites-aux-femmes/fémicide/>
- <https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2130463/fémicides-violence-conjugale-femmes#:~:text=En%202024%2C%2025%20f%C3%A9minicides%20ont,situations%20conjugales%2C%20selon%20La%20D%C3%A9brouille.>

### **Contrôle Coercitif**

<https://controlecoercitif.ca/fr/bibliotheque-de-contenus/controle-coercitif-danger>

### **Vidéo – Identifier le contrôle coercitif pour prévenir les féminicides**

[https://youtu.be/XYg5vN--bTc?si=wT0-ziVGFzGtzzv\\_](https://youtu.be/XYg5vN--bTc?si=wT0-ziVGFzGtzzv_)

### **VOUS AVEZ BESOIN D'AIDE? – YOU NEED HELP?**

<https://sosviolenceconjugale.ca>